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▲ 子ども議会終了後、小山田市長、北舘康宏康宏副市長、丸井教育長と当選証書を手に記念撮影

とわだ子ども議会とわだ子ども議会令和５年度令和５年度
　７月25日、市役所の市議会議場で「とわだ子ども議
会」を開催しました。
　この「子ども議会」は、子どもの意見に耳を傾け、ま
ちづくりに生かす機会にするとともに、子どもたちが議
会を模擬体験することで、議会や市役所の仕組みを学び、
質問を通して市について考え、郷土を愛する心を育むこ
とを目的に、平成25年から行っています。
　例年、小学６年生のみを対象としていましたが、本年
度は初めて中学生も対象とし、市内の小学生10人と中学
生６人が子ども議員として参加しました。
　今回の子ども議会では、議長の畑山結香さんと副議長

の岩崎彪雅さんによる議事進行の下、子ども議員が市の
総合計画の８つの基本目標をテーマに市政に対する質問
を行いました。
　通常の議会では、質問者に対して拍手はできませんが、
子ども議会では特別ルールが設けられ、素晴らしい質問
や提案を堂々と発表する姿に、傍聴席から拍手が送られ
ました。

小山田久市長と丸井英子教育長が答弁しました小山田久市長と丸井英子教育長が答弁しました

基本目標１
市内外からより多くの人々や消費を呼び込めるまち（産業振興）

基本目標２
地域全体で子育て・子育ちをしっかりと支えるまち（子育て・教育）

基本目標３
すべての市民が健やかに暮らせるまち（健康・福祉）

基本目標４
だれもが楽しく学び、豊かな心と文化が息づくまち（生涯学習・文化・スポーツ）

基本目標５
地域で助け合い、災害に強く犯罪のない、安全・安心なまち（安全・安心）

基本目標６
ゆとりと潤いあふれる暮らしを実感できるまち（環境）

基本目標７
快適な暮らしや活発な経済活動を支える都市基盤が整ったまち（都市基盤）

基本目標８
地域経済社会の持続的な発展を支える強固な経営基盤が確立したまち（自治体経営）

ブログ「駒の里から」

　事前に行われた勉強会の様子を市ブログ
で紹介していますので、ぜひご覧ください。

質問）公共バスの現在位置や
経路を確認できるアプリを作
成してはどうか。
答弁）令和４年度から、市が
運行する循環バスや一部の路
線バスにスマートフォンなど
でバスの現在位置や経路を確
認できる「バスロケーション
システム」を導入している。
今後も引き続きバス利用者の
利便性向上を図りたい。

千千
ち し まち し ま

嶋嶋 蛍蛍
ほたるほたる

 さん（四和中）さん（四和中）

①①

質問）市民が読まなくなった本
を市民図書館に寄贈してはどう
か。本のリユースにもつながる。
答弁）市民図書館では市民か
ら本の寄贈を受け入れている
ほか、家庭で読み終わった本
を収集・提供する「本のリサ
イクルフェア」を毎年開催し
ている。今後は廃校になった
学校の図書を提供することも
検討したい。

山山
やま し たや ま し た

下下 結結
ゆ かゆ か

香香 さん（法奥小）さん（法奥小）

③③

質問）公共施設で誰もが参加
できる子どものためのものづ
くり体験などのイベントを開
催してはどうか。
答弁）誰もが参加できる公共
施設でのイベントとして、毎
年、各コミュニティセンター
で祭りを開催している。今後
もさまざまな世代が交流でき
るイベントを開催するので、
新しい仲間を増やしてほしい。

中中
な か し み ずな か し み ず

清水清水 紫紫
し きし き

妃妃 さん（東中）さん（東中）

④④

質問）けが人や高齢者なども
利用しやすいように公共施設
の壁や玄関に手すりを設置し
てはどうか。
答弁）バリアフリーを目指す
ことは重要なことと考えてい
る。今後、総合体育センター
などで調査し、手すりやベン
チの設置など、誰でも利用し
やすいように施設の改善を検
討していきたい。

町町
ま ち やま ち や

屋屋 志志
も と わも と わ

和和 さん（東中）さん（東中）

⑤⑤

質問）広報やホームページで正
しい運動や料理の仕方などの健
康情報を発信してはどうか。
答弁）市では、市民の健康づ
くりを進めるため、健康診査
や健康講座などを実施したり、
健康情報を広報やホームペー
ジなどで発信している。今後
も写真や動画を活用し、効果
的な情報発信に努めたい。

浜浜
は ま おは ま お

尾尾 美美
み さみ さ

咲咲 さん（北園小）さん（北園小）

⑥⑥

質問）郷土への誇りや愛着を
深めるため、小・中学校で市
にゆかりのある人物の講演会
を開催してはどうか。
答弁）市では、市の発展に尽
くした人々について小学校社
会科の副読本に掲載したり、
郷土館に展示したりするほか、
地域の人や著名人による講演
会を開催しているので、ぜひ
見てほしい。

岩岩
いわ さ きい わ さ き

崎崎 彪彪
ひ ゅ う がひ ゅ う が

雅雅 さん（南小）さん（南小）

⑦⑦

質問）１カ月に１回スポーツを
する週を決めて「スポーツ
ウィーク」を実施してはどうか。
答弁）市では、総合体育セン
ターなどの運動施設の整備や
小・中学校の体育館の開放な
どに取り組んでいる。期間を
定めることは難しいが、市民
がスポーツに親しむことがで
きる環境づくりに努めたい。

畠畠
はたけやまはたけやま

山山 紗紗
さ きさ き

季季 さん（切田中）さん（切田中）

⑧⑧

質問）ごみを適切に捨てても
らうようアートのごみ箱を設
置してはどうか。
答弁）市では、家庭ごみの持
ち込みや野生動物がごみをあ
さることを防ぐため、なるべ
くごみ箱を設置しないように
している。ごみを出さない工
夫やごみのポイ捨て禁止など、
ごみの減量とマナー向上を呼
び掛けていきたい。

畑畑
はた や まは た や ま

山山 結結
ゆ い かゆ い か

香香 さん（南小）さん（南小）

⑫⑫

質問）外国人が安心して生活
できるよう、外国人と交流し
て文化を理解する機会をつ
くってはどうか。
答弁）市では、ホームページ
での外国語による情報発信や、
国際交流を推進する市民団体
の活動支援に取り組んでいる。
今後は海外からの観光客も含
め、どのような交流ができる
か考えていきたい。

畑畑
はた や まは た や ま

山山 宝宝
たからたから

 さん（北園小）さん（北園小）

⑨⑨

質問）犯罪の起きやすい場所
を載せた「犯罪防止マップ」
を作成してはどうか。
答弁）市では公共施設などに
防犯カメラを設置したり、地
域のパトロールに取り組むな
ど犯罪防止に努めている。市
でマップを作成することは難
しいため、青森県警察が提供
している防犯アプリ「まもリ
ン」を活用してほしい。

笹笹
ささ も りさ さ も り

森森 菜菜
な の かな の か

乃花乃花 さん（さん（三本木中三本木中））

⑩⑩

質問）ごみの少ないまちづく
りのため小・中学校で「ごみ
拾いゲーム」を実施してはど
うか。
答弁）市内の小・中学校では、
空き缶のリサイクル活動や地
域のクリーン作戦など、ごみ
を削減する取り組みを実施し
ている。「ごみ拾いゲーム」
の良いところについても各
小・中学校に紹介したい。

市市
いち か わい ち か わ

川川 菜菜
な な こな な こ

々子々子 さん（西小）さん（西小）

⑪⑪

質問）市が運行するバスを増
やし、アンケート調査で経路
などを決めてはどうか。
答弁）昨年、アンケート調査
を行い、本年度は市街地循環
バス・西地区シャトルバスの
運行本数を増やしたほか、バ
スのない一本木沢地域で実験
的にバスを運行する。今後も
市民の声を聞きながら交通の
利便性向上に取り組みたい。

布布
ふ せふ せ

施施 匠匠
た く とた く と

翔翔 さん（三本木小）さん（三本木小）

⑬⑬

質問）運転手や歩行者の安全
確保のため、東二十一番町３
の交差点がある道路を広げて
はどうか。
答弁）対象の道路を広げて歩
道を整備する事業に着手して
おり、本年度は道路の設計や
土地、建物の調査を実施する。
今後も道路環境の改善に努め
ていくので、皆さんにも交通
ルールの遵守をお願いしたい。

高高
たか む らた か む ら

村村 周周
しゅうめいしゅうめい

明明 さん（東中）さん（東中）

⑭⑭

質問）広報とわだに子ども向
けコーナーとして、市内の小
学生が交代で豆知識クイズな
どを掲載してはどうか。
答弁）広報とわだでは「図書
館だより」などで子ども向け
の内容も掲載しているのでぜ
ひ読んでほしい。小学生によ
るクイズなどの記事づくりは、
教育委員会や小学校の先生と
相談しながら検討したい。

岡岡
お か だお か だ

田田 歩歩
ふ ゆ こふ ゆ こ

結子結子 さん（北園小）さん（北園小）

⑮⑮

質問）大事な情報の流出を防
ぎ、デジタル化を進めるため
に情報セキュリティを強化し
てはどうか。
答弁）市では、情報セキュリ
ティに関する基準を設けたり、
職員向けの研修を行っている。
本年度にＬＩＮＥを活用した
情報発信を開始する予定であ
り、市民が安心して利用でき
るようしっかりと対策したい。

泉泉
いずみやまいずみやま

山山 華華
か の んか の ん

音音 さん（東小）さん（東小）

⑯⑯

質問）若い農業者を増やすた
め、農業の面白さや楽しさを
伝える農業体験会を実施して
はどうか。
答弁）市では十和田農業体験
連絡協議会による農業体験を
支援している。今後はＳＮＳ
を活用し、市の農業の魅力を
広く発信するとともに、全国
の若者を対象に現地見学会や
研修会を開催したい。

②②

畠畠
はたけやまはたけやま

山山 大大
た い がた い が

河河 さん（西小）さん（西小）


